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PROVINCIA

L'autoparco
sarà rinnovato
con veicoli
ecologici
LA NOVITÀ

In base a quanto stabilito dal-
l'accordo di programma per l'ado-
zione di misure per il migliora-
mento della qualità dell'aria nella
Regione Lazio, che ha come obiet-
tivo generale la riduzione delle
emissioni inquinanti, da perse-
guire nel medio periodo, alla Pro-
vincia di Frosinone saranno con-
cessi appositi finanziamenti con
cui poter sostituire una o più tipo-
logie di veicoli, oggetto di divieti
da parte della normativa vigente.

Grazie a un contributo di
822.500 euro da parte della Dire-
zione regionale Ambiente della
Regione Lazio, la Provincia di Fro-
sinone potrà investire queste
somme per una attenta riqualifi-
cazione dell'autoparco. Pertanto
si procederà alla sostituzione con
rottamazione di 18 veicoli diesel,
con mezzi delle ultime tecnologie
disponibili, classe ambientale eu-
ro 6 con alimentazione benzi-
na/metano.

«Veicoli più efficienti e moder-
ni - ha detto il Presidente della
Provincia di Frosinone, Luca Di
Stefano - possono contribuire si-
gnificativamente alla riduzione
delle emissioni inquinanti e alla
salvaguardia della qualità dell'a-
ria che respiriamo. La riqualifica-
zione dell'autoparco non costitui-
sce solo un'opportunità per ab-
bracciare tecnologie più pulite e
sostenibili ma rappresenta anche
un impegno concreto a favore di
un futuro migliore per le genera-
zioni a venire. Dobbiamo guarda-
re oltre il presente e investire in so-
luzioni che riflettano la nostra re-
sponsabilità verso l'ambiente e la
salute pubblica».
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Rivoluzione Ambientale a Frosinone:
Finanziamenti per Veicoli Eco‐
sostenibili

 

1. Introduzione: Un Nuovo Inizio per
Frosinone
Il rispetto dell’ambiente è al centro delle iniziative della Provincia di Frosinone, che si appresta a
rivoluzionare il proprio autoparco. Un finanziamento di 822.500 euro dalla Direzione regionale
Ambiente della Regione Lazio renderà possibile la sostituzione di 18 veicoli diesel con mezzi
all’avanguardia a basso impatto ambientale.
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2. L’accordo di Programma per la Qualità
dell’Aria
L’iniziativa fa parte di un accordo di programma volto al miglioramento della qualità dell’aria
nel Lazio, con l’obiettivo di ridurre le emissioni inquinanti nel medio periodo. La Provincia di
Frosinone beneficerà di finanziamenti dedicati per sostituire veicoli soggetti a divieti normativi,
promuovendo l’adozione di nuovi mezzi eco‐sostenibili.

3. L’Investimento per il Futuro Ambientale
Grazie al contributo finanziario, la provincia procederà alla rottamazione di veicoli diesel,
adottando mezzi di ultima generazione con classe ambientale euro 6 e alimentazione a
benzina/metano. Questo investimento non solo migliorerà la qualità dell’aria ma rappresenta
un impegno tangibile verso uno sviluppo sostenibile.

4. La Visione del Presidente Di Stefano
Il Presidente della Provincia di Frosinone, Luca Di Stefano, sottolinea l’importanza di veicoli
efficienti e moderni nella riduzione delle emissioni inquinanti e nella tutela della qualità dell’aria.
La riqualificazione dell’autoparco non è solo un aggiornamento tecnologico, ma un impegno
per un futuro migliore.

5. L’impegno per uno Sviluppo Sostenibile
La Provincia di Frosinone dimostra da tempo la massima attenzione all’ambiente, cercando un
equilibrio tra le esigenze quotidiane e la tutela ambientale. Investire in tecnologie pulite non
solo migliora la mobilità, ma rappresenta una dichiarazione di responsabilità verso l’ambiente e
la salute pubblica.

6. Ringraziamenti all’Impegno degli Uffici
Competenti
Il Presidente Di Stefano conclude riconoscendo il meticoloso lavoro degli uffici competenti, in
particolare l’Ing. Eugenia Tersigni dirigente del settore Servizi Ambientali Regionali.

7. Conclusione: Verso un Futuro Eco‐
sostenibile
In conclusione, Frosinone abbraccia un futuro eco‐sostenibile attraverso la riqualificazione
dell’autoparco. Un passo importante verso un ambiente più sano e un impegno per le
generazioni future.

FAQs:

1. Quali veicoli saranno sostituiti nel processo di riqualificazione? Saranno sostituiti 18
veicoli diesel con nuovi mezzi a basso impatto ambientale.

2. Quali tecnologie adotterà la Provincia di Frosinone nei nuovi veicoli? I nuovi veicoli
saranno della classe ambientale euro 6, con alimentazione a benzina/metano.

3. Qual è l’importo del finanziamento ricevuto dalla Provincia di Frosinone? La
provincia ha ricevuto un finanziamento di 822.500 euro dalla Direzione regionale Ambiente
della Regione Lazio.

4. Come contribuirà la sostituzione dei veicoli alla riduzione delle emissioni
inquinanti? La sostituzione dei veicoli diesel con mezzi più efficienti contribuirà
significativamente alla riduzione delle emissioni inquinanti.

2 / 3

OGGINOTIZIE.IT (WEB)
Pagina

Foglio

25-01-2024

www.ecostampa.it

1
9
8
1
9
6

Pag. 4



5. Qual è l’impegno della Provincia di Frosinone per uno sviluppo sostenibile? La
provincia si impegna a perseguire uno sviluppo sostenibile, bilanciando le necessità quotidiane
con la tutela ambientale.
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INTERVISTA

Il progetto presentato ieri a Roma: nel 2024 il sito di Anagni estrarrà 1'80% di metalli e plastiche da 500mila pezzi

«Al via il riciclo delle Iqos»
Hannappel (ad Philip Morris)

«Col Rec recuperiamo materiali
dai dispositivi riscalda tabacco»
FILIPPO CALERI
f.caleri@iltempo.it

+.. Parte da oggi il proget-
to «Ree - Riciclo per econo-
mia circolare» di Philip
Morris Italia, un investi-
mento sul territorio lazia-
le (il sito è situato ad Ana-
gni in provincia di Frosino-
ne) totalmente dedicato al
riutilizzo dei materiali dei
riscaldatori di tabacco
Iqos e Lil. Ad annunciarlo
ieri a Roma, alla presenza
del ministro Pichetto Fra-
tin, Marco Hannappel,
presidente e ad di Philip
Morris Italia e presidente
Europa sud occidentale di
Philip Morris Internatio-
nal che a II Tempo spiega:
«Mettiamo un tassello im-
portante al percorso di
Philip Morris nella sosteni-
bilità di tutta la nostra filie-
ra produttiva legata ai pro-
dotti innovativi senza com-
bustione. Con Rec chiudia-
mo il cerchio».
Da dove parte il proces-
so?
«Inizia dai produttori con
l'accordo con Coldiretti,
che vale 500 milioni in cin-
que anni, per salvare le
colture tabacchicole italia-
ne. Passa dallo stabilimen-
to di Bologna che è l'inve-
stimento per la fabbrica
più grande in Italia negli
ultimi 25 anni con 1,2 mi-

liardi e che oggi consente
l'export di tabacco riscal-
dato in 40 paesi del mon-
do. E continua con lo svi-
luppo del centro di eccel-
lenza industriale che con
600 milioni di investimen-
to ha portato ottomila po-
sti lungo la filiera per crea-
re macchinari e fabbriche
in altri Paesi. Infine arriva
alle competenze con la
creazione di Philip Morris
Institute for Manufactu-
ring Competences dedica-
to alla formazione di alto
livello»
Una crescita importante.
A che punto siete in Ita-
lia?
«Oggi abbiamo 41 mila per-
sone tra occupati diretti e
indotto, che partecipano
alla creazione di mezzo
punto di Pil».
Torniamo al Rec. Cosa lo
ha motivato?
«La filiera di sostenibilità
doveva essere resa ancora
di più all'avanguardia. Era
necessario mettere in cam-
po un processo di smalti-
mento dei componenti dei
dispositivi elettronici to-
talmente dedicato ai no-
stri prodotti. Il progetto
punta a riciclare, entro il
2024, fino a 500mila dispo-
sitivi Iqos e Lil non più
utilizzabili, con un recupe-
ro in media di oltre l'80%
delle materie prime pre-

senti nei device, tra cui ma-
teriali plastici e metallici,
magneti, batterie agli ioni
di litio e circuiti. Elementi
importanti considerati
dall'Unione Europea criti-
ci ossia ad alto rischio di
fornitura e di importanza
economica fondamentale
per numerose attività in-
dustriali».
C'è un aspet-
to strategico
importante
dunque?
«L'aspetto im-
portante è
che i materia-
li resteranno
nel nostro
Paese che
non è ricco di materie pri-
me»
Come funzionerà e cosa
dovrà fare il cliente?
«A breve sarà informato sul-
la nuova possibilità offerta
di smaltire il proprio disposi-
tivo. II progetto Rec, in que-

sta prima fase, interessa i
dispositivi Iqos e Lil restitui-
ti dai consumatori
nell'ambito della garanzia e
delle iniziative commerciali
di Philip Morris. Tali disposi-
tivi, se qualificati come rifiu-
ti in quanto non più utilizza-
bili, vengono consegnati da
un'impresa partner della lo-
gistica a una specializzata

Motivazione
Rendere la nostra intera
filiera di sostenibilitâ
ancora più all'avanguardia

nel trattamento dei Rifiuti
di apparecchiature elettri-
che ed elettroniche che si
occupa delle operazioni di
separazione delle materie
prime contenute, nonché
delle attività di recupero».
Di che cifre parliamo?

Marco
Honnoppel
Presidente e ad
di Philip Morris
Italia e
presidente
Europa sud
occidentale di
Philip Morris
International

«Oggi in Italia ci sono oltre
due milioni di utilizzatori,
ma il nostro obiettivo è la
completa sostituzione delle
sigarette con questi prodotti
per tutti i fumatori adulti
che altrimenti continuereb-
bero a fumare».
Un tassello che avrà impat-
to sul rating di sostenibili-
tà.
«Sì. Philip Morris tiene a
questo aspetto ed è impe-
gnata da tempo su tutta la
Cera. Nelle lavorazioni in-
dustriali abbiamo puntato
sul risparmio idrico così co-
me nei campi di tabacco do-
ve abbiamo chiesto di elimi-
nare fitofarmaci e di usare
nei trattori solo biofuel. Que-
ste iniziative hanno contri-
buito nel 2023 all'inclusio-
ne nel Dow Jones sustainabi-
lity world Index. Inoltre sia-
mole prima azienda con cer-
tificazione equal salary».
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INTERVISTA
Il progetto presentato ieri a Roma: nel 2024 il sito di Anagni estrarrà l'80% di metalli e plastiche da 500mila pezzi

«Al via il riciclo delle Iqos»
Hannappel (ad Philip Morris)

«Col Rec recuperiamo materiali
dai dispositivi riscalda tabacco»

FILIPPO CALERI
f.caleri@iltempo.it
e.. Parte da oggi il proget-
to «Rec - Riciclo per econo-
mia circolare» di Philip
Morris Italia, un investi-
mento sul territorio lazia-
le (il sito è situato ad Ana-
gni in provincia di Frosino-
ne) totalmente dedicato al
riutilizzo dei materiali dei
riscaldatori di tabacco
Iqos e Lil. Ad annunciarlo
ieri a Roma, alla presenza
del ministro Pichetto Fra-
tin, Marco Hannappel,
presidente e ad di Philip
Morris Italia e presidente
Europa sud occidentale di
Philip Morris Internatio-
nal che a Il Tempo spiega:
«Mettiamo un tassello im-
portante al percorso di
Philip Morris nella sosteni-
bilità di tutta la nostra filie-
ra produttiva legata ai pro-
dotti innovativi senza com-
bustione. Con Rec chiudia-
mo il cerchio».
Da dove parte il proces-
so?
«Inizia dai produttori con
l'accordo con Coldiretti,
che vale 500 milioni in cin-
que anni, per salvare le
colture tabacchicole italia-
ne. Passa dallo stabilimen-
to di Bologna che è l'inve-
stimento per la fabbrica
più grande in Italia negli
ultimi 25 anni con 1,2 mi-
liardi e che oggi consente
l'export di tabacco riscal-

dato in 40 paesi del mon-
do. E continua con lo svi-
luppo del centro di eccel-
lenza industriale che con
600 milioni di investimen-
to ha portato ottomila po-
sti lungo la filiera per crea-
re macchinari e fabbriche
in altri Paesi. Infine arriva
alle competenze con la
creazione di Philip Morris
Institute for Manufactu-
ring Competences dedica-
to alla formazione di alto
livello»
Una crescita importante.
A che punto siete in Ita-
lia?
«Oggi abbiamo 4lmila per-
sone tra occupati diretti e
indotto, che partecipano
alla creazione di mezzo
punto di Pil».
Torniamo al Rec. Cosa lo
ha motivato?
«La filiera di sostenibilità
doveva essere resa ancora
di più all'avanguardia. Era
necessario mettere in cam-
po un processo di smalti-
mento dei componenti dei
dispositivi elettronici to-
talmente dedicato ai no-
stri prodotti. Il progetto
punta a riciclare, entro il
2024, fino a 500mila dispo-
sitivi Iqos e Lil non più
utilizzabili, con un recupe-
ro in media di oltre 1'80%
delle materie prime pre-
senti nei device, tra cui ma-
teriali plastici e metallici,
magneti, batterie agli ioni

Motivazione
Rendere la nostra intera
filiera  di sostenibilità
ancora più all'avanguardia

di litio e circuiti. Elementi
importanti considerati
dall'Unione Europea criti-
ci ossia ad alto rischio di
fornitura e di importanza
economica fondamentale
per numerose attività in-
dustriali».
C'è un aspet-
to strategico
importante
dunque?
«L'aspetto im-
portante è
che i materia-
li resteranno
nel
Paese
nostro

che
non è ricco di materie pri-
me»
Come funzionerà e cosa
dovrà fare il cliente?
«A breve sarà informato sul-
la nuova possibilità offerta
di smaltire il proprio disposi-
tivo. Il progetto Rec, in que-
sta prima fase, interessa i
dispositivi Iqos e Lil restitui-
ti dai consumatori
nell'ambito della garanzia e
delle iniziative commerciali
di Philip Morris. Tali disposi-
tivi, se qualificati come rifiu-
ti in quanto non più utilizza-
bili, vengono consegnati da
un'impresa partner della lo-
gistica a una specializzata
nel trattamento dei Rifiuti
di apparecchiature elettri-
che ed elettroniche che si
occupa delle operazioni di

separazione delle materie
prime contenute, nonché
delle attività di recupero».
Di che cifre parliamo?
Marco
Hannappel
Presidente e ad
di Philip Morris
Italia e
presidente
Europa sud
occidentale di
Philip Morris
International
«Oggi in Italia ci sono oltre
due milioni di utilizzatori,
ma il nostro obiettivo è la
completa sostituzione delle
sigarette con questi prodotti
per tutti i fumatori adulti
che altrimenti continuereb-
bero a fumare».
Un tassello che avrà impat-
to sul rating di sostenibili-
tà.
«Sì. Philip Morris tiene a
questo aspetto ed è impe-
gnata da tempo su tutta la
filiera. Nelle lavorazioni in-
dustriali abbiamo puntato
sul risparmio idrico così co-
me nei campi di tabacco do-
ve abbiamo chiesto di elimi-
nare fitofarmaci e di usare
nei trattori solo biofuel. Que-
ste iniziative hanno contri-
buito nel 2023 all'inclusio-
ne nel Dow Jones sustainabi-
lity world Index. Inoltre sia-
mo la prima azienda con cer-
tificazione equal salary».
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Regione
Sabrina
Pulvirenti Più sicurezza

nei pronto
soccorso
Attivato il pulsante
di emergenza a tutela
di tutto il personale
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Sanità. Attivato il pulsante rosso di emergenza per tutelare il personale medico

Videosorveglianza e allarme
Pronto soccorso più sicuri
LA NOVOïA 
CRISTINA MANTOVANI

Nuovi impianti di videosorve-
glianza nelle aree di attesa dei
pronto soccorso, un pulsante ros-
so di emergenza, un corso di for-
mazione e l'incremento dei posti
letto. E questa la risposta dell'A-
zienda sanitaria locale di Frosino-
ne alle numerose aggressioni che
continuano a verificarsi all'inter-
no delle strutture ospedaliere del-
la provincia. Il commissario
straordinario dell'Asl, Sabrina
Pulvirenti, ha di fatto introdotto
nuove misure per la sicurezza e la
tutela dei professionisti, favoren-
do, inoltre, il processo di umaniz-
zazione delle cure. «In pochi mesi
abbiamo messo a terra diversi
progetti essenziali perla sicurezza
dei professionisti sanitari e l'ac-
compagnamento alle cure dei no-
stri pazienti - ha spiegato la Pulvi-
renti - Un percorso che è il frutto
di un'importante collaborazione e
condivisione con il personale, i
sindacati, il prefetto e il questore
di Frosinone. Contemporanea-
mente stiamo lavorando sodo per
le risorse previste dal Piano nazio-
nale di ripresa e resilienza, dal Pia-
no nazionale complementare e
dall'edilizia sanitaria, a partire
dall'adeguamento sismico e dal-
l'antincendio».

Nel dettaglio gli ospedali "Fa-
brizio Spaziani" di Frosinone, il
"San Benedetto" di Alatri, il "San-
ta Scolastica" di Cassino e il "San-
tissima Trinità" di Sora possono
contare su nuovi impianti di vi-
deosorveglianza nelle aree di atte-
sa dei pronto soccorso. Ma anche
dell'operatività di due vigilanti,
h24, in prossimità dei reparti di
medicina d'emergenza e urgenza:
dalla sala d'attesa al triage alla ca-
mera calda. Inoltre, l'attivazione
del pulsante rosso di emergenza
permetterà di inviare un messag-
gio direttamente alle forze dell'or-
dine: "Attenzione, aggressione in
corso a danno di un operatore" e
l'avvio del sistema d'allarme. Poi
tra i provvedimenti messi in cam-
po anche il corso di formazione
per la comunicazione e l'umaniz-
zazione a supporto degli operatori
sanitari operanti nel triage, per
gestire l'eventuale aggressività
degli utenti. Il percorso formativo
inizierà con 114 infermieri, attra-
verso due moduli didattici di 8 ore
ciascuno. L'Asl ha anche predi-
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L'ospedale' Fabrizio Spaziani" di Frosinone
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a 3.07
per 1.000
abitanti

nei reparti
del territorio

sposto i box dell'accoglienza nelle
sale di attesa, favorendol'interfac-
cia virtuale tra i pazienti, i familia-
ri e i caregiver attraverso i tablet di
ultima generazione. Infine, un al-
tro importante passo in avanti. La
programmazione della rete ospe-
daliera 2024-2026 prevede, infat-
ti, 1.479 posti letto per gli ospedali
della Ciociaria, di cui 1.109 per
acuti e 370 post-acuti, in confron-
to ai 1.433 posti letto, dei quali
1.085 per acuti e 348 posti-acuti,
della rete ospedaliera precedente.
Dunque i posti letto arrivano a
3,07 per 1.000 abitanti, superando
abbondantemente lo scoglio dei
2,97 posti letto ogni mille abitanti
della programmazione passata. Il
commissario Pulvirenti ha effet-
tuato, inoltre, nei quattro ospedali
la ricognizione di ogni singolo am-
biente e stanza di degenza, dove
sarà garantita la ricognizione de-
gli arredamenti sanitari. «Un rin-
graziamento particolare - ha pro-
seguito la Pulvirenti - va rivolto al
presidente della Regione Lazio
Francesco Rocca, e al direttore
della direzione regionale salute e

integrazione sociosanitaria, An-
drea Urbani, per aver messo al
centro le esigenze dell'intera pro-
vincia, partendo dalle 170 unità di
nuovo personale a tempo indeter-
minato e dalle 23 unità a tempo
determinato autorizzate nel 2023,
insieme con le 210 stabilizzazioni
ele 380 ore di specialistica».

Le misure introdotte dalla As1
di Frosinone «vanno esattamente
nella direzione che abbiamo au-
spicato - ha commentato Alessia
Savo, presidente della commissio-
ne regionale sanità - Voglio rin-
graziare la dottoressa Sabrina
Pulvirenti, che in sessanta giorni
di gestione ha attivato strumenti
volti a reprimere il fenomeno e a
garantire la sicurezza di medici,
infermieri e personale». Gli episo-
di di violenza «non sono più tolle-
rabili - ha aggiunto - La pronta ri-
sposta dellaAsle il continuo dialo-
go con la Regione hanno portato i
primi concreti risultati. Questo è il
modello di sanità che vogliamo
raggiungere in provincia e in tutta.
laregione».•

E RIPRODUZIONE RISERVATA

Sabrina
Pulvirenti
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Savo
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Villa Santa Lucia
Reno De Medici
Appello
al ministro

Pagina 15

Una politica a trenta all'ora

1 / 2
Pagina

Foglio

25-01-2024
1+15

www.ecostampa.it

1
9
8
1
9
6

Quotidiano

Pag. 11

Tiratura: 7.000



Cartiera, appello al ministro
Vertenza De Medici A riaccendere i riflettori è stato Gianluca Quadrini, delegato Anci Lazio, che si rivolge a Fratin
Venerdì scorso il corteo in città: i sindacati avevano indicato una settimana come termine ultimo per avere risposte. Ci siamo

VILLA SANTA LUCIA
CARMELA DI DOMENICO

Vertenza De Medici, l'Anci
Lazio chiede un incontro ur-
gente con il ministro dell'Am-
biente Fratin. «Confidiamo nel-
la celerità e nella sensibilità del
ministro per scongiurare la
chiusura dello stabilimento»
sottolinea il consigliere delega-
to Ansi Lazio, Gianluca Quadri-
ni. Una forte presa di posizione
a cinque giorni dal corteo che
ha invaso la città martire, riven-
dicando il diritto al lavoro. La
vertenza aperta sulla cartiera
Reno De Medici di Villa Santa
Lucia, che ha annunciato l'av-
vio della procedura della cessa-
zione dell'attività mettendo a

rischio ben 300 posti di lavoro
(tra azienda e indotto), ha inte-
ressato l'intero territorio. La
chiusura dello stabilimento
comporterebbe una grave spal-
lata alla tenuta sociale e occu-
pazionale dell'intero Cassinate.
Al centro della vicenda, sempre
il rinnovo dell'Aia_

Il tempo è e resta il fattore de-
terminante. Ecco perché, come
sottolineato a. più riprese anche
dal sindaco di Villa Santa Lucia,
Capraro, insieme a quello di
Cassino, Enzo Sal era, serve fare
presto. E dare risposte in tempi
celeri al territorio.

Il termine massimo che i sin-
dacati hanno indicato a margi-
ne del corteo che ha attraversa-
to venerdì scorso il cuore di Cas-
sino - prima di raggiungere il

Comune - per consentire agli uf-
fici competenti di snellire la
questione burocratica che ha
bloccato la cartiera De Medici
di Villa Santa Lucia è di una set-
timana. E ora, rispetto alla pre-
visione lanciata. mancano al-
l'appello solo 24 ore.

L'appello di Quadrini
«La situazione della cartiera di
Villa Santa Lucia, a una setti-
mana circa dal corteo che ha vi-

La chiusura
dello stabilimento
comporterebbe

gravi ripercussioni
sulla tenuta sociale

sto la partecipazione in massa
delle istituzioni locali e non, dei
sindacati e degli operai, rimane
ancora in bilico tenendo con il
fiato sospeso i tanti dipendenti
che vedono sempre più a ri-
schio il posto di lavoro» ha di-
chiarato Gianluca Quadrini,
presente alla manifestazione in
rappresentanza di Anci Lazio,
come delegato alle Attività pro-
duttive. Proprio Quadrini nel
corso dei mesi scorsi aveva sol-
levato più volte la questione,
cercando di trovare un soluzio-
ne concreta.
Da Anci Lazio è partita nelle

scorse ore una lettera (a firma
di Varone e Quadrini) indiriz-
zata al ministro dell'Ambiente,
Gilberto Pichetto Fratin, nella
quale si richiede un incontro

Glanluca
Quadrini,
come delegato
And Lazio, ha
lanciato
un appello
al ministro
allAmbiente
per la vertenza
DeMedici

urgente con lo scopo di illustra-
re le preoccupazioni degli am-
ministratori in ordine agli
aspetti ambientali connessi con
l'attività della cartiera ed even-
tualmente valutare specifici in-
terventi al riguardo.

In una nota, Gianluca Qua-
presidente del Gruppo di

Forza Italia in Provincia, affer-
ma: «Nel corso di un'iniziativa
pubblica presso il Comune di
Villa Santa Lucia, a cui ho par-
tecipato in qualità di consiglie-
re delegato per le attività pro-
duttive, ho raccolto l'appello
dei sindaci per mettere in cam-
po, sul piano istituzionale, ogni
utile iniziativa finalizzata a evi-
tare la chiusura definitiva della
cartiera. Questo stabilimento
fornisce lavoro a più di trecento
persone, contribuendo all'eco-
nomia locale e alla crescita del-
la provincia. Siamo consapevoli
dell'importanza della tutela
ambientale ed è per questo che,
noi di Anci Lazio, chiediamo,
con urgenza, al ministro del-
l'Ambiente Gilberto Pichetto
Fratin, un incontro aperto e col-
laborativo al fine di trovare le
giuste soluzioni che soddisfino
le esigenze ambientali e che
permettano la continuità pro-
duttiva dello stabilimento. Ma
siamo anche consapevoli delle
difficoltà e delle problemati-
che, sotto il punto di vista eco-
nomico, che si presenterebbero
qualora avvenisse la chiusura
della cartiera». Poi ha aggiun-
to: «Siamo fiduciosi - conclude
Quadrini - nella sensibilità e
nella responsabilità del mini-
stro. Da parte nostra siamo
pronti ad una discussione co-
struttiva volta a trovare un
compromesso che concili la tu-
tela ambientale e sostenibilità
economica». •

a RIPRODUZIONE RISERVATA

A rischio
ben 300 posti

di lavoro
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e indotto

2 / 2
Pagina

Foglio

25-01-2024
1+15

www.ecostampa.it

1
9
8
1
9
6

Quotidiano

Pag. 12



.

BpC, la nuova sfida si gioca a Roma
Economia La Banca Popolare del Cassinate: guarda avanti. E apre una filiale nel quartiere Parioli
11 presidente Formisano: «Un progetto che conferma il nostro impegno per una presenza forte sul territorio»

VERSO IL FUTURO

ma Una sfida e un progetto a cui la
Banca Popolare del Cassinate la-
vora da tempo: l'apertura di una
nuova filiale a Roma. Un pro-
gramma di crescita e di espansio-
ne che la BpC persegue da tempo,
convinta che il radicamento sul
territorio e la presenza attiva al-
l'interno della propria comunità
di riferimento siano valori fonda-
mentali e irrinunciabili.
Una forte vocazione territoria-

le, che rende la BpC un punto di ri-
ferimento per lo sviluppo econo-
mico ma che, più che un riferi-
mento geografico, indica un modo
di fare banca fatto di attenzione
alla collettività, di sostegno alla
crescita economica e culturale, di
qualità nelle relazioni con la clien-
tela, con un'attenzione particola-
re ai temi della sostenibilitàe della
responsabilità sociale d'impresa.
Sono principi, questi, che la

BpC incarna da11955, quandoven-
ne fondata per contribuire alla ri-
costruzione del territorio distrut-
to nel corso del secondo conflitto
mondiale. Da allora, un lungo per-
corso che ha portato la BpC ad ave-
re una rete di ventisette filiali di-
slocate in provincia di Frosinone,
a Formia, Gaeta e Ponza in provin-
cia di Latina e ora l'arrivo a Roma.

«Nel cuore della città, nel quar-
tiere Parioli, in via Mercadante -
dice il presidente Vincenzo For-
misano - abbiamo scelto una bel-
lissima struttura, costruita ai pri-
mi del Novecento e che, con la sua
architettura, la sua suggestiva at-
mosfera, ricorda e raccontalo stile
e la tradizione delle eleganti case
italiane. L'abbiamo scelta non so-
lo perla sua bellezza, ma perché è
una dimora che ha una storia e
nella quale tante storie si sono in-
trecciate. La nostra è una banca
che fa della relazione personale
con soci, clienti, stakeholders il
proprio punto di forza, è una ban-
ca che guarda alle storie delle per-
sone, con la consapevolezza che
dietro ai numeri dei bilanci, dietro
ad ogni prodotto bancario ci sono
aspettative, desideri, progetti. L'a-
pertura di una nuova sede a Roma

ll presidente
Vincenzo
Formisano

Il direttore generale
Roberto
Caramanica

Il direttore
della filiale
Danilo Bracaglia

II direttore
generale 

Caramanica: 
uno snodo
strategico 
di grande 

importanza 

è un progetto a cui lavoriamo da
tempo e che siamo orgogliosi di
aver realizzato in uno dei luoghi
più belli della città e che conferma
il nostro impegno a una presenza
forte sul territorio».

«La nostrabanca - afferma il di-
rettore generale Roberto Carama-
nica - continua a credere nel valo-
re della presenza territoriale e del-
la relazione personale con i propri
clienti, senza mai dimenticare
una grande attenzione all'innova-
zione digitale, oggi imprescindi-
bile per stare al passo con l'inces-
sante evoluzione tecnologica, in-
dispensabile per poter offrire
sempre servizi qualificati ed effi-
cienti. L'approdo a Roma costitui-
sce per la BpC uno snodo strategi-

co di grande importanza in quan-
to la piazza capitolina offre nuove,
rilevanti opportunità di relazioni
e di sviluppo che la nostra banca è
pronta a cogliere. Roma è anche
un contesto complesso ed è per
questo che nella nuova agenzia
opererà personale che vanta un
consolidato bagaglio di esperien-
za professionale nella valutazione
dei finanziamenti alle imprese e
nell'offerta di servizi bancari, fi-
nanziari e assicurativi. La nuova
filiale sarà affidata a Danilo Bra-
caglia, che porta con sé un ampio
bagaglio di esperienza nel campo
dei finanziamenti alle imprese e di
relazioni di alto standing su Ro-
ma». •

'FIPRaqUZItiNE FISETJFrÄ

La sede
della nuovaftllale
della Bpc a Roma,
invia Mercadante,
nel quartiere
Parioli

BANCAPoPOLARE
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1955
La Banca Popolare
del Cassinate
nasce sessantanove
anni fa per contribuire
alla ricostruzione
della città di Cassino
e del territorio
dopo la seconda
guerra mondiale

27
Sono ventisette
le filiali della Bpc
presenti
nella nostra regione

150
Circa centocinquanta
i dipendenti
della Banca Popolare
del Cassinate
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Pezzi dell'antica città
trafugati in centro
I fatti Portate via tutte le basole della Cassino medievale
Erano "spuntate" durante alcuni lavori. Si cercano i colpevoli

CARMELA DI DOMENICO

Basolato anteguerra trafuga-
to fuori dal tribunale, ora si cer-
cano gli autori del furto. Oggi la
formalizzazione della denuncia
per appropriazione di materiale
archeologico da parte dell'ispet-
tore onorario della Soprinten-
denza archeologia, Belle arti e
Paesaggio della provincia di Fro-
sinone, Enzo Evangelista.
Fondamentali saranno le im-

magini delle telecamere di sorve-
glianza.

L'episodio, che potrebbe esse-
re legato anche a un atto vandali-
co, ha riguardato diversi pezzi di
basalto vulcanico che costituiva-
no il pavimento della Cassino
medievale.
Le basole antiche rinvenute in

piazza Labriolala scorsa settima-
na erano "saltate fuori" durante
alcuni lavori per la realizzazione
della rete elettrica per conto del-
l'Enel. Determinante era stata la
segnalazione di un cittadino di
Cassino all'Ansmi (Sezione Pro-
vinciale di Frosinone - sede di
Cassino) che aveva poi informato
l'ispettore onorario Enzo Evan-
gelista, giunto prontamente sul
posto. La mattina successiva so-
no state riportate a Cassino e po-
sizionate davanti l'ingresso del
tribunale. La società che stava ef-
fettuando i lavori le aveva custo-
dite presso il deposito a Sora per

poi ricollocarle in città. «Il baso-
lo (o basola) è una lastra di roccia
di origine vulcanica o calcarea, o
altra pietra tenace, di notevole
peso e dimensioni, spesso 50 cen-
timetri per 50 o ancora più gran-
di - avevano spiegato dall'Ansmi -
impiegata per le pavimentazioni
stradali. E da quello che è stato
verificato, certamente risalgono

Fondamentali 
saranno i video

delle telecamere
di sorveglianza 

del tribunale

Alcune delle
basole
riposizionate
la scorsa
settimana
fuori dal tribunale
e ora trafugate

a prima della guerra. Pezzi im-
portanti della nostra storia».
Qualche giorno dopo il posi-

zionamento fuori dal tribunale,
luogo scelto affinché anche i ra-
gazzi potessero ammirare l'anti-
ca pavimentazione, l'amara sco-
perta. Prima, stando a una valu-
tazione iniziale, ne avrebbero
trafugato una. Poi le altre. Nelle
scorse ore è stato possibile con-
statarne l'assenza.

Resta da capire come sia stato
possibile: le basole trafugate, in-
fatti, pesano molto. E occorre
spesso il trasporto attraverso pic-
colo mezzi meccanici. Un detta-
glio, questo, di non poco conto.
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Mensa scolastica
Altra proroga della gara
L'avulso  Rettificato l'importo complessivo del valore del bando
Il nuovo termine fissato per il prossimo 19 febbraio

NICOLETTA FINI

Nuova proroga (la terza) per
il bando di gara per l'affida-
mento del servizio di mensa
scolastica per quattro anni.
Nuovo prezzo a base d'asta a
pasto. C'è tempo fino al 19 feb-
braio alle ore dieci per parteci-
pare.
La proroga è scaturita a se-

guito delle richieste di chiari-
menti di alcuni operatori eco-
nomici interessati a formulare
un'offerta per il bando di gara,
in particolare per ciò che con-
cerne il costo orario del perso-
nale da riassorbire mediante
clausola sociale. «In riferimen-
to al costo orario dellamanodo-
pera - specificano nel nuovo av-
viso - che per mero errore mate-
riale e di trascrizione non veni-
vano correttamente riportati i
valori delle Tabelile Ministeria-

li del Ministero del Lavoro per i
dipendenti di aziende dei setto-
ri pubblici esercizi, ristorazio-
ne collettiva, commerciale e tu-
rismo. Per ciò che concerne gli
stanziamenti di bilancio si sot-
tolinea che la cifra di 918.400
euro + 9.000 euro (oneri per la
sicurezza non soggetti a ribas-
so) è pari ad 927.400 cifra simi-
le (900.000 euro ) a quella del
valore globale dell'appalto ori-
ginario, e pertanto già prevista
nel bilancio. Ad ogni buon con-
to eventuali variazioni di bilan-
cio verranno approntate a se-
guito dell'aggiudicazione effet-
tiva dell'appalto, tenendo con-

Non erano stati 
correttamente
riportati i costi

del servizio
e del personale

Una veduta panoramica del centro storico della città

to dell'effettivo ribasso al fine
di quantificare concretamente
le somme da stanziare. Ai sensi
e per gli effetti dell'appalto da-
to e concesso a misura, il valore
effettivo pagato all'impresa ag-
giudicataria sarà pari al costo
unitario offerto in sede di gara
(ribasso offerto), moltiplicato
per il numero di pasti realmen-
te consumati. Nell'ipotesi di un
numero maggiori di pasti con-
sumati rispetto al previsto il
Comune si avvarrà della norma
prevista dall'art.120, comma 9,
del Codice degli Appalti con
eventuale riduzione degli anni
di durata del contratto».

Si chiede pertanto alla Sta-
zione unica appaltante provin-
ciale di Frosinone di procedere
alla pubblicazione dell'avviso
al fine di rettificare il bando di
gara originario ponendo a base
di gara il nuovo prezzo pari a
5,60 euro. •
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Gabriele
Baldelli,
il vincitore
della XVII edizione
dei "Giochi
Morosini"

Un vero successo
l'edizione numero 17
dei "Giochi Morosini"
Sono stati 109 gli studenti
che sono arrivati
a sfidarsi nella finale

Con la giornata della finale
svoltasi la scorsa settimana
presso l'Itis di Ferentino, la
competizione dei "Giochi Moro-
sini" (giunta alla XVII edizione)
ha ottenuto brillanti risultati,
sia per quanto riguarda la parte-
cipazione dei giovani studenti
di terza media della provincia,
sia per l'eccellente preparazione
mostrata dagli stessi nel risolve-
re i quesiti di matematica, logica
e cultura generale. Ecco subito i
nomi degli alunni di terza media
giunti sul podio e premiati dalla
dirigente scolastica del "Moro-
sini"; Claudia Morgia: 1° classi-

ficato Gabriele Baldelli (Ic Fe-
rentino 2); 2° Federico Chiappi-
ni (Frosinone 1) e 3° Davide
D'Ercole (Anagni 2). La gara ha
visto competere 109 sfidanti: in
partenza erano poco meno di
mille gli studenti impegnati a
sfidarsi nelle proprie scuole tra
problemi e domande, poi, 2 set-
timane fata scrematura. Gli stu-
denti della finale erano accom-
pagnati da genitori e insegnan-
ti, che li hanno visti affrontarsi
nella sala multimediale dell'Itis.
Hanno preso parte le terze

medie di 18 scuole in provincia
di Frosinone (Acuto, Alatri 1,
Alatri 2, Amaseno, Anagni 2, Bo-
ville, Ferentino 1, Ferentino 2,
Fiuggi, Frosinone 1, Giuliano di
Roma, Ripi, Serrone, Sgurgola,
Torrice, Veroli 1, Veroli 2 e Villa
S. Stefano) in una sfida simile a
una olimpiade del sapere. •
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Pompeo contro Moneta
«Basta Jdnsa e al passato»
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Differenziata: Tuscia provincia più virtuosa del Lazio
Premiati i Comuni ricicloni, ben 46 su un totale di 60. Nepi al primo posto con l'84,24% di raccolta
Annamaria Lupi
25 gennaio, 2024 • 06:00

ECOFORUM DI LEGAMBIENTE LAZIO

La Tuscia si conferma, per il terzo anno consecutivo, la provincia più virtuosa del Lazio in materia di raccolta differenziata, con una media del 64,4%.

Seguono Frosinone con una percentuale del 61,7, Latina con il 60,9, Rieti con il 57,6% e infine Roma con il 52,1.

E’ quanto emerso dai dati, relativi al 2022, dell’ottavo rapporto Ecoforum Lazio di Legambiente illustrati ieri a Viterbo presso lo spazio di Lazio Innova a Valle Faul.

Appuntamento in cui sono stati anche premiati 86 Comuni ricicloni tra Rieti e Viterbo, quelli cioè con una raccolta differenziata superiore al 65%, e nella nostra provincia spiccano ben 46 paesi su 60. Un trend in crescita costante nel Viterbese, che dai 18 'ricicloni' del

2017 è passato ai 46 rilevati nel 2022.

E nella top ten dei Comuni laziali medi, in termini di abitanti, sei posizioni sono occupate da località della Tuscia. Sul podio Nepi con l’84,24% di raccolta differenziata, al quarto posto Vetralla, poi dal settimo al decimo: Vitorchiano, Capranica, Canino e

Acquapendente.

Alta la presenza anche nella classifica dei primi 10 piccoli Comuni con Oriolo Romano che si piazza in terza posizione. In graduatoria poi Bolsena, Capodimonte e Corchiano.

«Con questo terzo appuntamento provinciale, - ha dichiarato Roberto Scacchi, presidente di Legambiente Lazio - continuiamo a stare sui territori per premiare le realtà virtuose nelle provincie di Rieti e Viterbo. Amministrazioni, cittadinanze e operatori del servizio che

mettono in pratica le buone pratiche della raccolta, raggiungendo ottimi risultati. Queste province stanno continuando il percorso virtuoso di crescita e miglioramento nella raccolta differenziata».

Scacchi ha poi rimarcato che «servono ora gli impianti necessari alla trasformazione dei rifiuti in materia prima seconda, a partire dai biodigestori per generare compost e biometano dagli scarti organici che rappresentano quasi la metà dei materiali differenziati».

Sotto la media complessiva del 64,4% il Comune capoluogo. Secondo i dati 2022 di Arpa Lazio, la percentuale di raccolta differenziata a Viterbo si ferma al 55,59.

Novità di questa ottava edizione i premi Ecoforum ai Comuni rifiuti free. Anche in questa categoria la Tuscia risulta la più virtuosa, con 9 paesi Rifiuti free contro i 6 nella provincia di Frosinone, i 2 di Latina e i 5 della provincia romana e i 5 di Rieti.

Tra i partecipanti all’appuntamento viterbese, oltre ai responsabili di Legambiente Lazio, anche gli amministratori dei Comuni premiati e l’assessore allo Sviluppo economico locale, Silvio Franco.
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Giovedì, 25 Gennaio 2024  Sereno

Disagi pendolari e manutenzione linea ferroviaria, Savo e Maura
incontrano i rappresentanti di Rfi e Trenitalia
“Abbiamo chiesto dati su investimenti 2020-2024, interventi di manutenzione effettuati e programmati, report mensili e stato dell’arte sulla stazione Tav in Ciociaria”

Redazione
25 gennaio 2024 07:45

consiglieri regionali di Fratelli d’Italia, Alessia Savo e Daniele Maura, hanno incontrato questo pomeriggio, insieme all’assessore regionale ai

Trasporti, Fabrizio Ghera, i rappresentanti di Rfi e Trenitalia per affrontare la questione dei disagi dei pendolari sulla linea Cassino-Roma e

fare il punto sullo stato dell’arte della stazione della Tav in Ciociaria.

Nel corso di una riunione nella sede della Giunta regionale del Lazio, i due consiglieri hanno illustrato le diverse problematiche inerenti la linea

ferroviaria nel tratto che attraversa la provincia di Frosinone e chiesto un report degli interventi che rientrano nel piano 2020-2024.

“Come rappresentanti regionali del territorio – dicono Maura e Savo – e investiti direttamente da pendolari, cittadini e residenti delle

diverse problematiche legate ai trasporti ferroviari, abbiamo evidenziato la necessità di conoscere, nel dettaglio, il piano degli investimenti

e degli interventi di manutenzione sulla tratta Roma-Cassino, chiedendo report mensili sulle azioni effettuate e previste, nella consapevolezza

di dover vigilare sui
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servizi e sulla sicurezza anche al fine di incentivare l’utilizzo del trasporto ferroviario per diminuire quello su gomma. Inoltre

abbiamochiesto di conoscere lo stato dell’arte relativamente alla stazione Tav in provincia di Frosinone, ricevendo garanzie su un prossimo

incontro specifico sul tema. La nostra provincia merita di avere trasporti adeguati al flusso di lavoratori e studenti pendolari che

quotidianamente viaggiano in treno e che per questo devono poter usufruire di infrastrutture mobili all’avanguardia, servizi sicuri e

garantiti nel tempo”. 

Per muoverti con i mezzi pubblici e in sharing nella città di Frosinone usa la nostra Partner App gratuita !

© Riproduzione riservata
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Guasto alla linea elettrica, disagi a non finire per i pendolari ciociari
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Giovedì, 25 Gennaio 2024  Sereno

Reno De Medici, l'Anci Lazio chiede incontro urgente con il Ministro
dell’Ambiente Fratin
Gianluca Quadrini: "confidiamo nella celerità e nella sensibilità del ministro per scongiurare la chiusura dello stabilimento"

Redazione
25 gennaio 2024 07:36

a situazione della Cartiera Reno de Medici, ad una settimana circa dal corteo che ha visto la partecipazione in massa delle istituzioni locali e

non, dei sindacati e degli operai, rimane ancora in bilico tenendo con il fiato sospeso i tanti dipendenti che vedono sempre più a rischio il

posto di lavoro.

Alla manifestazione, in rappresentanza di Anci Lazio, in qualità di delegato alle Attività Produttive, era presente anche Gianluca Quadrini, che nel

corso di questi mesi ha sollevato più volte la questione cercando di trovare un risoluzione. Proprio da Anci Lazio, è partita una lettera indirizzata

al Ministro dell’Ambiente, Gilberto Pichetto Fratin, nella quale si richiede un incontro urgente con lo scopo di illustrare le preoccupazioni degli

amministratori in ordine agli aspetti ambientali connessi con l’attività della cartiera ed eventualmente valutare specifici interventi al riguardo. 

In una nota, Gianluca Quadrini, Presidente del Gruppo di Forza Italia in Provincia, afferma “Nel corso di un’iniziativa pubblica presso il comune

di Villa Santa Lucia, cui ho partecipato in qualità di Consigliere delegato per le attività produttive, ho raccolto l’appello dei Sindaci per mettere in
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campo, sul piano istituzionale, ogni utile iniziativa finalizzata ad evitare la chiusura definitiva della cartiera.

Questo stabilimento fornisce lavoro a più di trecento persone contribuendo all’economia locale e alla crescita della provincia. Siamo consapevoli

dell’importanza della tutela ambientale ed è per questo che, noi di Anci Lazio,  chiediamo, con urgenza, al Ministro dell’Ambiente Gilberto

Pichetto Fratin, un incontro aperto e collaborativo al fine di trovare le giuste soluzione che soddisfino le esigenze ambientali e che permettano la

continuità produttiva dello stabilimento.

Ma siamo anche consapevoli delle difficoltà e delle problematiche, sotto il punto di vista economico,  che si presenterebbero qualora avvenisse la

chiusura della cartiera.” Siamo fiduciosi – conclude Quadrini – nella sensibilità e nella responsabilità del ministro. Da parte nostra siamo pronti ad

una discissione costruttiva volta a trovare un compromesso  che concili la tutela ambientale e sostenibilità economica.”

© Riproduzione riservata
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Corteo contro la chiusura dello stabilimento Reno de Medici, il sindaco: "Siamo tutti al fianco dei lavoratori"
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Villa Santa Lucia

Reno De Medici,
il caso sul tavolo
del Ministro Fratin
VertenzaRe no de Medici:
sindacati sono in attesa di
conoscere il provvedimento
della Regione Lazio prima
di proseguire con altre
forme di protesta, intanto a
mobilitarsi è anele➢'Araci
Lazio: ieri ha chiesto un
incontro urgente con il
Ministro dell'Ambiente
Pichetto Fratin. Si cerca una
soluzione che possa
rispettare l'ambiente e
tutelare l'occupazione.

Simone a pag. 57

VILLA SANTA LUCIA

Vertenza Reno de Medici,
«Intervenga il Ministro»
›Araci Lazio ha chiesto un incontro >C'è attesa per l'autorizzazione da parte
urgente al responsabile dell'Ambiente della Regione alla scarico dei fanghi

Sono l,irrn-ni decisivi per la cari ie-
ra Reno De Medici di Villa Santa
Lucia. Dopo la grande Nubi➢lta-
zioncditiencrclesccrrso aí Cassi no,
c_íit nn il ccirtuos1ei lavoratori del-
la cartiera che ha attraversato
l'intera città. le segreterie rta2i0-
niali di C=;il, LrsL Lüi e ligi hannot
t;.ltCesro no incontro urgente aria
liegiane l..azio e 01 'Ministero del
Lavoro e del Made in I taly.Ma H
vertice tra le istitu-
zioni e le o, 4},anizza-
zicini si,aditc:al'i, per
trti.J17+,. :orye', an-
che essere super-
fluo. Molto s:' non
tutto. dipenderà
dall'AIA che gli ;rlŸì-
ci del l a Regione [o-
zio dovrebbero ril a-
sciare l cntio l:ati-.
ne di riitesta setti-
mana o barinoas-

QUADRINI:
«PRONTI
AD UNA DISCUSSIONE
COSTRUTTIVA
PER TUTELARE
TUTTE LE PARTI»

si cZa ratei il consiglie-
re r crgicinralc di 'mag-
gioranza Daniele

Vlitu!.a e l'assesso-
re itll',uribieitte Pa-
lazzo. Q üt: ti'tioaaP di
giorni, insomma, e
I':ºirtnr €zz:azic}near-
rivcra, bisognerà
capire se questo
nuovo c:ioc`;t'1it'ntc?
aiuterà a superare
le prescrizioni ini-
laoste dai tecn i co in-
caricato dalla Pro-
cura stella, Peti nb-
llttca c91 La s sino. ovvero se i cocf à-
detti fanghi verranno aancr7l'a.
classificali come riti uti da smalti-
re allestelno condizione. que-
sta, non acc.ettahile per Iid1Vl
C:ï•r che ti;a .annnta-
lia rispetto aile altre cartiere che
operano nei territorionazionale-
oppi, i re sesar,r emessa la vari;an-

tt? necessaria sAria sill.a 1?i'na't"Ltï'.;olle
delle atli`Jit2 dell'azienda. con-
sentendole di recuperare fibra di

cellulosa dai fanghi primari. i sin-
dacati rc: staíne i,n attesa di cono-

scere il proanzedimentai dcliaa lie-

pione  Lazio prima di proseguire

eon altre eventuali forme di protc-

sta, intanto a mobilitarsi è anche

l'Ancï Lazio che nella giornata di

ieri ha chiesta un incontro ur-
gente cene il Ministro dell'Aitr 
lile'ntE'Fr;etin.

LA LETTERA
C2iauluca gesentcvr-.
ncrdì,err-soat lamanifestazione
di Cassi no in rappi-cseat.aliza di

And Lazio, io, in el aalitù di delegato
alle Attieeitia Produttive. spiega il
pc^.rctlle della decisione diinteres-
sate della pnc^stionc. ̀i ministero
dell'ambiente. -;`ïi.anac, cona.arpe-
voli dell'importanza della tutela

ll
1

PRODUCIAMO CARTA,
NON RIFIUTI !

II corteo dei lavoratori sfilato
venerdì scorso a Cassino

ambientale ed è per questo che.
noi diAtgcl Lazio - dice Quadrin.ì.-
ch i ed iamo, con urgenza, ai
suo dell'Ambiente Gilberto Ñï-
(letto Fratin, un incontro aper-
to e eoliaboratl vo fïnedrt.ova-

le snuste soluzione elle soddi-
sfino :c esigenze ambientali e
che permettano la crantinulttì
pr:eduttiVo deilri stabilimento.
Ma ,iaatlao anche consapevoli
delle difficoltà c delle problctna-
t'che, sotto il punto di a'istn eco-
noni ciai` si presenterebbero
qualora taVtrrriiSsc la chiusura
della cartiera, Siamo fiduciosi —
concludcQuadrini nella ,cnsi-
bilita e nella rc5porasalülit;r del
ministro. Da parte nostra siamo
pronti ad una discussione cro-
strutuv-i volta a trovare un com-
promesso elle concili la tettelai
a#.Ilibie9 naie t'. soslr7nihilil"+a el;t)no-
nl ! ca,,.

Frosinone gin
11111 
Serena. scontro fra consulenti'

.u, rimi „nita re.,,,oma,
i„ind con uni»

Alberto Simone
p9 RMr70ilUDPfVE AISERYATA

Vertenza Reno de Medici
«Intervenga il Ministra
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Comune non "Riciclone":
scoppia la polemica
ANNA!

La provincia di l rosinonc pre-
rfill? I i"r>nlilCii
t11.'.rllì laan11.0 iatti, di pii]
nella raccolta clifl'<rcnzi:ata
tiell'ultinae anno. Ma il corna-
ne di Anagni in questa classifi-
ca speciale- non ._'i:'; ,i din:nstria-
zionc di ',ma volontà iltran to-
ni clicl esigua di portare .av;.aritì
davvero questa attivitil, La de-
nuncia. non l'ultima in clucsto
sc°rtso c' stata fatta nci giorni
scorsi dalla sezione .anagnina
di ].er;:anibicntc. Clic lira rir~nr-
laT ~ che =•ìl Ir'~ rcnnain sc1'Frso,
iresso il salone dellta Provin-
cia. Legtimh%ente Lazio tiri lire-
ariï<<to i 33 con-inni chc hanno

registrato una raccoit:a diffe-
renziata superiore al (35°:ó. limi-
te minimo previsto per legge
c-ne slrc'bhc dovuto essere rag-
giunto già entro il 2012>-. Tra i
comuni pl"f'l'atl.atl. s,1lc, per il-
n)anere alla zona nord della
piuv'iiaciaa. ! atlllPresriitaiti dai ri-
spcttívi amministratori, c'era-
no: Alati]. l'erentino,
Fiu gí, PI,tE7aUne, l'aliaiiti. ('i-
gílu. Mancava pc`1è), come det-
to. il ionnnunc di Anagni. Che,
htic-h 'ari toLe+ tntbientc,<.iaisn
rientra nel novero del ccaniuni
virtuosi avendo raggiunto ciel
2E122 secondo quanto riporta-
to dal t at;lst0 Rlfia.lii lSlihA,
tina percentuale Lii PcHci;OitB
DiffcLenzÍrit,a dei 02.0 1%, d i po-
co inferiore al Ù?,ri del 2021

e nettamente inferiore dato
del :?ni(1(G,7 e aqltellridel
,'iilti (i,ti l ;`%'r~l=>. insrammra. una
vera e propria inversione di
tendenza in un settore clic
vene ditvrcblic essere inccnti-
Vtitu, Costa che '~a:lov'rcbbe f'tIt°
riflettere l'amministratore co-
ntu Iiale sul servi zi-, di raccolta
di rifinti nrbani». Che ad Aliam

gni, del resto, ci sili un serio
(zr;.obleilia legato ttllaa tot;ci.ilt:a
dei rìfiuti non è purtroppo un.
mistero per nessuno. In tanti,
negli alitïmi anni. si sono la-
meritati per la citlalitíidel servi-
zio. Hanno fatto molte, dise•u(e-
ro. rid esr:iirpin, immagini
diffuse recentemente della zo-
na davanti ;ili t scw?la Da, illiagí-
tiltïs et«tma di sacelii nomi ritira-
ti. in tanti chiedono un'isóFa.
ecologica clic p -t-,sa aiutare
nella raccolta. Una i-icliicsta
che h,a itatlo propria ,irlchc la
se/ione eli Lt'.',alail7iti*nte.

Paolo Carnevale
~wmNEal5Ertvntn

„5li°Ct1II era in easeriaia„
it'niltTn tt:l i consulenti _:..
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   ACCEDIABBONATILE TUE NOTIZIE

Vertenza Reno de Medici, appello
dell'Anci: «Intervenga il Ministro»

Frosinone 









APPROFONDIMENTI

FROSINONE
Frosinone, Di Stefano

agli stati generali:

«Crescita,...

di Alberto Simone 2 Minuti di Lettura

Giovedì 25 Gennaio 2024, 08:45

Articolo riservato agli abbonati

 Sono giorni decisivi per la cartiera Reno
De Medici di Villa Santa Lucia. Dopo la
grande mobilitazione di venerdì scorso a
Cassino, con un il corteo dei lavoratori della cartiera che ha attraversato
l'intera città, le segreterie nazionali di Cgil, Cisl, Uil e Ugl hanno chiesto un
incontro urgente alla Regione Lazio e al Ministero del Lavoro e del Made
in Italy. Ma il vertice tra le istituzioni e le organizzazioni sindacali,
potrebbe, forse, anche essere superfluo. Molto, se non tutto, dipenderà
dall'AIA che gli uffici della Regione Lazio dovrebbero rilasciare già entro la
fine di questa settimana. Lo hanno assicurato il consigliere regionale di
maggioranza Daniele Maura e l'assessore all'ambiente Palazzo.
Questione di giorni, insomma, e l'autorizzazione arriverà: bisognerà
capire se questo nuovo documento aiuterà a superare le prescrizioni
imposte dal tecnico incaricato dalla Procura della Repubblica di Cassino:
ovvero se i cosiddetti fanghi verranno ancora classificati come rifiuti da
smaltire all'esterno - condizione, questa, non accettabile per RdM Group
e che sarebbe un'anomalia rispetto alle altre cartiere che operano nel
territorio nazionale - oppure se sarà emessa la variante necessaria alla
prosecuzione delle attività dell'azienda, consentendole di recuperare
fibra di cellulosa dai fanghi primari. I sindacati restano in attesa di
conoscere il provvedimento della Regione Lazio prima di proseguire con
altre eventuali forme di protesta, intanto a mobilitarsi è anche l'Anci
Lazio che nella giornata di ieri ha chiesto un incontro urgente con il
Ministro dell'Ambiente Fratin.
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LEGGI ANCHE

Gianluca Quadrini, presente venerdì scorso alla manifestazione di
Cassino in rappresentanza di Anci Lazio, in qualità di delegato alle
Attività Produttive, spiega il perchè della decisione di interessare della
questione il ministero dell'ambiente. «Siamo consapevoli dell'importanza
della tutela ambientale ed è per questo che, noi di Anci Lazio - dice
Quadrini - chiediamo, con urgenza, al Ministro dell'Ambiente Gilberto
Pichetto Fratin, un incontro aperto e collaborativo al fine di trovare le
giuste soluzione che soddisfino le esigenze ambientali e che permettano
la continuità produttiva dello stabilimento. Ma siamo anche consapevoli
delle difficoltà e delle problematiche, sotto il punto di vista economico,
che si presenterebbero qualora avvenisse la chiusura della cartiera.
Siamo fiduciosi conclude Quadrini nella sensibilità e nella responsabilità
del ministro. Da parte nostra siamo pronti ad una discussione
costruttiva volta a trovare un compromesso che concili la tutela
ambientale e sostenibilità economica».
Alberto Simone
© RIPRODUZIONE RISERVATA

© RIPRODUZIONE RISERVATA
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Frosinone ‐ Aggressioni nei pronto soccorso, la Asl potenzia la ...

Arriva una nuova arma per contrastare gli episodi di violenza all´interno degli ospedali
della provincia di Frosinone: si tratta del pulsante rosso. Ad annunciare la novità il
commissario della Asl Sabrina Pulvirenti, che ha illustrato il presidio che rappresenta
un collegamento diretto con le forze dell´ordine in caso di aggressione con la
diffusione del messaggio Attenzione, aggressione in corso a danno di un operatore.
Unito a ciò è arrivata anche l´implementazione della videosorveglianza nelle aree d
´attesa dei pronto soccorso e l´operatività di due vigilanti, h24, nei quattro pronto
soccorso ciociari. Azioni che, il commissario straordinario Pulvirenti, sta mettendo in
atto anche sulla scorta della riunione del comitato per l´ordine e la sicurezza pubblica, proprio sul tema della sicurezza
nei pronto soccorso, voluto dal Prefetto Liguori. In pochi mesi  ha spiegato la stessa Pulvirenti  abbiamo messo a terra
diversi progetti per favorire la sicurezza dei professionisti e l´accompagnamento alla cura dei nostri pazienti, un
percorso che è frutto di collaborazione e condivisione con i sindacati, il Prefetto, il Questore ed il personale. Non solo
sicurezza però: la Asl vuole lavorare sulla comunicazione dei sanitari verso i pazienti e l´u‐manizzazione delle cure,
primo argine ad episodi di intemperanza. Per questo partirà un corso di formazione per 114 infermieri da otto ore. E
poi, per aiutare l´accoglienza sono stati disposti quattro box all´interno dei pronto soccorso, nei quali potrà essere
anche utilizzato un tablet per comunicare con i parenti ricoverati all´interno. Stiamo lavorando sodo  ha sottolineato la
Pulvirenti  ed un ringraziamento particolare va rivolto al Presidente Rocca e al direttore della direzione regionale sanità
Urbani, per aver messo al centro le esigenze della sanità ciociara. A lei fa eco la Presidente della commissione sanità
Savo: Le misure introdotte dalla Asl di Frosinone  spiega la Savo  vanno esattamente nella direzione che abbiamo
auspicato, soprattutto dopo i numerosi episodi di aggressione ai danni del personale sanitario. Navigazione articoli
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Memoria e Impegno: Dibattito sulla
Shoah con il Consigliere Enrico
Pittiglio

Created with AIPRM Prompt “Yoast SEO Optimized Content Writer”

Memoria e Impegno: Dibattito
sulla Shoah con il Consigliere
Enrico Pittiglio
1. Un Richiamo alla Memoria
Il consigliere provinciale Enrico Pittiglio ha preso parte all’evento “La memoria rende liberi”
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presso il Comune di Frosinone, un momento di confronto sulla Shoah. Oggi, consegnate
Medaglie d’Onore a cittadini italiani, militari e civili deportati, internati nei lager nazisti e
destinati al lavoro coatto per l’economia di guerra, e ai familiari dei deceduti.

2. Cruciale Importanza della Memoria
In un mondo che affronta sfide complesse, il consigliere Pittiglio sottolinea l’importanza di
tenere viva la memoria. La manifestazione “La memoria rende liberi” è un richiamo alle
sofferenze del passato e un appello a agire per un futuro migliore.

3. Un Atto di Onore e Impegno
Pittiglio afferma che ricordare gli orrori del passato è un atto di onore verso coloro che hanno
sofferto. È anche un impegno per le generazioni future, affinché tragedie simili non si ripetano.
La memoria è la chiave per la libertà.

4. L’Allarme della Manifestazione
Il tema della manifestazione è un monito potente: la memoria è la chiave per la libertà. Pittiglio
sottolinea che la memoria ci guida verso un futuro migliore, ricordandoci l’importanza di porre
fine all’ingiustizia e alla discriminazione ovunque si manifestino.

5. Un Mondo Basato sui Valori Umani
Il consigliere enfatizza che solo attraverso l’educazione e la consapevolezza possiamo costruire
un mondo in cui la diversità è una ricchezza e i diritti umani sono rispettati senza distinzione. La
memoria ci fornisce la luce guida per un futuro migliore.

6. Un Ringraziamento per la Promozione
dell’Evento
Pittiglio ringrazia la Prefettura di Frosinone e il Comune per la promozione dell’evento. Chiude
ringraziando tutti i presenti per onorare la memoria delle vittime dei lager nazisti e lavorare per
un futuro di pace e dignità per tutti.

Conclusion: Una Giornata di Riflessione e
Impegno
L’evento “La memoria rende liberi” è stato una giornata di profonda riflessione sulla Shoah e un
impegno collettivo per costruire un futuro basato sulla pace e sulla dignità umana.

FAQs:

1. Qual è l’importanza della manifestazione “La memoria rende liberi”? La
manifestazione è cruciale per tenere viva la memoria delle vittime della Shoah e promuovere un
impegno per un futuro migliore.

2. Quali Medaglie d’Onore sono state consegnate durante l’evento? Durante l’evento
sono state consegnate Medaglie d’Onore a cittadini italiani, militari, civili deportati ed internati
nei lager nazisti.

3. Qual è il messaggio principale del consigliere Enrico Pittiglio? Il consigliere Pittiglio
sottolinea l’importanza della memoria come guida per un futuro migliore, basato sulla libertà e
sulla dignità umana.

4. Come la memoria può influenzare il futuro? La memoria, secondo Pittiglio, fornisce la
luce guida per porre fine all’ingiustizia e alla discriminazione, creando un mondo basato sui
valori umani.
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5. Qual è l’appello finale del consigliere Pittiglio? Il consigliere Pittiglio chiude l’evento con
un appello a lavorare insieme per un futuro di pace e dignità per tutti.
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Mini-enti, sindaci rieleggibili senza paletti. Tre mandati fino a 15 mila
La speranza per i sindaci dei pic-
coli comuni è che questa sia la
volta buona per festeggiare una
battaglia ventennale: l'abolizio-
ne del limite di mandato.
Dopo la mancata approvazio-

ne nel consiglio deí ministri del
16 gennaio, il decreto legge sul-
le consultazioni elettorali 2024
torna oggi in edm senza modifi-
che significative rispetto al te-
sto precedente.
Viene dunque confermata

l'eliminazione del limite di man-
dato per i sindaci dei comuni fi-
no a 5.000 abitanti che già oggi,
per effetto della legge Pella (la
legge n.35/2022 che prende il no-
me dal nome dal vicepresidente
vicario dell Anci che l'ha pro-
mossa) possono ricoprire tre
mandati consecutivi. Potranno
restare in carica per tre manda-
ti consecutivi anche i sindaci
dei comuni da 5.001 a 15.000 abi-
tanti, mentre il limite del dop-
pio mandato resterà in vigore
solo nei comuni con più di
15.000 abitanti.
Nessuna novità invece sul si-

stema di elezione dei sindaci.
Sopra i 15.000 abitanti, qualora
nessuno dei candidati riesca a

superare il 50%o dei voti, si an-
drà al ballottaggio tra i due can-
didati più suffragati. Nel testo
esaminato dal preconsiglio non
c'è infatti traccia dell'abolizio-
ne del ballottaggio nell'ipotesi
in cui il candidato sindaco più
votato superi la soglia del 40%.
La bozza di decreto legge risol-

ve un altro problema elettorale
molto frequente e per questo
sentito daipiccoli comuni, ossia
il caso in cui sia stata ammessa
e votata una sola lista. Nei comu-
ni fino a 15.000 abitanti, limita-
tamente al 2024, viene previsto,
in deroga all'art.71 del Tuel, che
siano eletti tutti i candidati com-
presi nella lista e il candidato a
sindaco collegato, purché la li-
sta abbia riportato un numero
di voti validi non inferiore al 50
per cento dei votanti e il nume-
ro dei votanti non sia stato infe-
riore al 40 per cento degli eletto-
ri iscritti nelle liste elettorali
del comune. Oggi invece il quo-
rum di votanti per considerare
valida l'elezione è fissato al 50%.
Inoltre, per la determinazione
del numero degli elettori iscrit-
ti nelle liste elettorali del comu-
ne non si terrà conto degli elet-

tori iscritti all'Anagrafe degli
italiani residenti all'estero (AI-
RE) che non abbiano esercitato
il diritto di voto. In questo modo
il decreto legge intende agevola-
re il raggiungimento del quo-
rum, salvaguardando la validi-
tà della consultazione elettora-
le. Come si ricorderà, il compu-
to degli elettori Aire (di cui le li-
ste elettorali dei piccoli comu-
ni, storicamente soggetti a emi-
grazione e spopolamento, sono
pieni) è stato censurato dal Con-
siglio di Stato che, con ordinan-
za de131 maggio 2011, aveva sol-
levato questione di legittimità
costituzionale dell'articolo 71,
comma 10 del Tuel nella convin-
zione che ciò potesse determina-
re una eccessiva compromissio-
ne del diritto di voto degli eletto-
ri residenti nel comune "consi-
derato che i residenti all'estero
non partecipano alla vita locale
e non subiscono direttamente
gli effetti delle scelte compiute
dagli organi di governo dell'en-
te". Con la sentenza 31 ottobre
2012, n. 242, la Corte Costituzio-
nale ha giudicato infondatal'ec-
cezione di costituzionalità rite-
nendo la norma non manifesta-

mente irragionevole, ma ha al
contempo sottolineato l'oppor-
tunità di una rimeditazione, da
parte del legislatore, del bilan-
ciamento di interessi attuato.
Si vota sabato 8 e domenica 9

giugno
In adempimento di quanto de-

ciso dal Consiglio dell'Unione,
europea lo scorso 22 maggio
(che ha chiesto ai paesi membri
di concludere le operazioni di
voto entro domenica 9 giugno)
le prossime elezioni per il rinno-
vo del Parlamento europeo si
terranno sabato 8 giugno dalle
ore 14 alle ore 22 e domenica 9
dalle ore 7 alle ore 23. Gli stessi
giorni e orari si applicano in ca-
so di contemporaneo svolgimen-
to delle elezioni per il Parlamen-
to europeo, con quelle regionali
e con un turno delle amministra-
tive per i Comuni. In questi casi,
terminate le operazioni di voto
si procederà con lo scrutinio
perle Europee. Alle ore 14 di lu-
nedì 10 giugno avrà inizio lo
scrutinio per le Regionali, pas-
sando poi senza interruzione a
quello per le Amministrative.

Francesco Cerisano
Rírnditeleirwrimo

i_-n 5111,r,

Corrosogli inve,timenli locali
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Dopo gli attacchi Houti
il Qatar ritarda
la partenza delle navi
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ISRAELE

Netanyahu
in caduta libera
di consensi,
spera nel ritorno
di Donald Trump
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Controlli solo sul 570 delle partite Iva
Lotta all'evasione

Sotto la lente ogni anno
¿oonlila contribuenti
tra quelli soggetti  pavnlle

Il Com varerà oggi
il decreto sul concordato
preventivo biennale

Solo una. partila Iva .r aiuti viene

controllata dal Fisco. Nel giorno'

del viaUbera al decreto che alla rga

le maglie del concordato, diventa-

no dl attualità I dai dell'inddenza

delle verifiche tributarie. ogni an-

no sono poco più di rnomila glI

autonomi che incannano in un

esame approfondito dell'anvnint-

simzlnne finanziarla, meno del 5%
delsoggeinl the presentano le pa-

gelle fiscali. Un dato considerato

dal Fisco a fortissimo rischio dl

"sonostlma". Mobili, Parente,

Trovati 50503

In Cdm decreto
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Stop a nuove
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Intelligenza artificiale:
la Ue finanzia le start up

Supereomputcr

La commissione europea ha p re-

senlaio Ieri una proposta legiria ti-

va brmateria dl intelligenza artiCf-

ciale che punta a consentire alle

piccole emedfe Imprese calle start

up impegnate nel settore di acce-

dere alla rete del supercomputer

europei. La Commissinneeuropea

ha proposto di modificare un re-

golamento del Consiglio risalente

al anzi e di usare a favore delle

start-up i fonti itiorizon Curtape in

modo da attivare Investimenti

pubbilUeprivati per 4 miliardi di

curo entro il ana7.

Bada Romano 0000,4
Con rene listdl Luca De Blase

GRAZIE ALSUPERCALCOLATORE LEONARDO.

iGenius: nasce Italia, progetto
elle parla nella nostra lingua
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Soluzioni automatiche
per magazzini intelligenti
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OUESTION TIME

Meloni: vogliamo
tornare a produrre
in Italia 1 milione
di auto all'anno

«Vogliamo tornare a produrre un

milione divelmllrannocon chi

vuole investire davvemsulla

storica eccelleenraliallana».Lo ha

dettola presidente delConulgso.

Glorgiablelnni al aaestinntimo

alla Camera Apropovimd:Stel-

lands, al'operazionedlpresunta

fusione tre Rcae IÍ gmppn france-

se Psacelavain realui l'acquisì-

2ione francese dello storico

gmppnimitano». -arse aro

CONFINDUSTRIA

«Crescita sotto
l'1%, servono
riforme e spinta
agli investimenti»

NlcolettaPlccWo -u rate in

L'OSSERVATORIO

Per 1148% delle imprese
rischio Bop sul Pnrr

Solo llpnn delle Imprese

lnterpellatedall'Osservatorlo

della Fondazione PromoPa e

dell'Università di Tor Vergata ha
aditela nella reailzaa mane del

Pnrrín Italia. -.Pagiaae
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VINI PREGIATI

Barolo, scontri sulle regole
«più aree, meno tutore»,
Brigane in Piemonte sui vini

Baroloe Barharesco. Modifiche

dei disciplinari potrebbero

portare a perdita di identità delle

denominazioni ea perdite di

valore dei vigneti -apeemee
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RobbieOscar, la rabbia di Gosling
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Ilary: «InvitoSEVENTY

VENEZIA
oli«Senza Barbie non esisto» / 4119è , Totti a cena»

di Chiara Maffioietti sul magazine
a pagina 39 "u, r., ,I :n, , , cc del Corriere

SEVENTYVENEZI 

Trump, Biden, il voto

TORMENTI
(E SCENARI)
AMERICANI
di Massimo Gaggi

onaldT ump
festeggia un'altra
vittoria
schiacciante
tra gli elettori

repubblicani circondato dagli
ex rivali Tien Scotte Vivelt
Ramaswamy osannanti nei
pochi secondi che concede
loro sul podio. E spara a zero
sulla «impostora» Midi
llalleyche parla conte se
avesse vinto. Festeggia anche
Joe Biden convinto, a dispetto
dei sondaggi negativi, di.
poter battere l'ex presidente:
il materializzarsi dello spettro
di un Trump 2 dovrebbe
spingere tanti Che oggi lo
criticano e gli negano il voto,
a cambiare registro- E il New
Hampshire ha detto che
Trump ha un controllo totale
sul suo partito, ma piace poco
agli elettori indipendenti.
Biden mette, poi, fine (per
ora) alle ipotesi di un suo
possibile ritiro alla vigilia
dell'incoronazione
democratica (la convention di
agosto a Chicago), mandando
i suoi più importanti
collaboratori alla Casa Bianca
a gestire la campagna
elettorale. Festeggia, a suo
modo, anche Wall Street: non
sa chi vincerà a novembre
(da un sondaggio informale
tra gli uomini d'affarlusa
presenti a Davos viene fuori,
addirittura, un ipotetico
ticket alternativo Newsom-
Raimondo), ma si stai
convincendo che; con
l'inllazione domata, il costo
del denaro in discesa e i
rischi di recessione sempre
più remoti, l'economia andrà
bene tanto con Trump
quanto con Biden.
Ammonisce Fdward Luce
dalle colonne del Financial
Times: attenti, «questo
giornale nel 1933 scrisse
solo cose positive su Benito
Mussolini presentando
il fascismo come un nuovo
Rinascimento fatto di ordine
e progresso».

coni inua a pagina 26

• GIANNELLI

AUTONOMIA DIFrERENZIATR

CHE DIFFERENZA CETRA.
NORDE SUD?

( E CHE IL NORD É SOPRA
J E IL SUO E SOTTO

Meloni-Schlein, scintille alla Camera
E scontro anche con il leader dei 5 Stelle
C.V.I )PROLI E L'A V CONOnRA

«Tutte le regioni
partono uguali»
di Marco Cremonesi

N 
+ on questa leggesull'autonomia,

dice Calderoli,
«supereremo la questione
meridionale, perché tutte
le regioni avranno le stesse
opportunità».

a Pagina 12

di Paola Di Caro
e Monica Guarirmi

,\ Ba Camera scintille Melo-
1 ni-Sehlein sulla Sanità.

«Destra lemle, lei regina dei
tagli», la bordata della leader
pd che incalza anche sulle ca-
renze di personale negli ospe-
dali. «Problemi creati da voi»,
ribatte la premier, che torna
ad attaccare Stelantis. Anche
Conte e Boschi contro Meloni.
Con il leader MSS che applau-
de l'intervento di Sehlein.

arie pagine 8 e 9

ETRA I PROMOTORI: «MA NON CERO»

Convegno anli aborto
bufera sul leghista Billi
di Cesare Zapperi

uteri sul deputato leghista
Simone Billi perle frasi contro

l'aborto— «inaccettabile anche in
caso di stupro» — stampate su un
depliant di un convegno da lui
promosso. «Ma io non c'ero —si
difende lui — e non Ia penso così».

a cugina 13

La guerra i.kiuti a zelenslcv°, in Senato lispunla l'asse lega-Nd5S. Poi il Carnicci() colla'gge l'ordine del giorno

Ucraina, accuse dopo la strage
Mosca: colpito un nostro aereo con 65 prigionieri di Kiev. La replica: colpa loro

Strage nei cicli della Rus-
sia. Un aereo da trasporto mi-
litare di Mosca, con a bordo
6s soldati ucraini pronti per
uno scambio di prigionieri,
sei membri dell'equipaggio e
tre accompagnatori, si è
schiantato vicino a Belgorod,
al confine con l'Ucraina-
«C'erano missili» dicono gli
ucraini, che ammettono di
averlo abbattuto. Lo scambio
di accuse. Mentre a Roma, su-
gli aiuti a Zelensky rispunta
l'asse Lega-M6S.

da pagana 2 a pagina 6

I1'. M OSSE DBG LI l';?f ALLEATI

Quell'attrazione
irresislil)ile
tra Salvini e Conte
di Francesco Verderami

¡' evono uscire da un cono
I 1 d'ombra mediiatico insop-
portabile e che rischia di oscu-
rarli per l'intera campagna
elettorale. Perciò, nel giorno
in cm alla Cantero l'attenzione
era tutta concentrala su Melo-
ni e Schiero, Salvini e Conte
hanno preso la ribalta del Se-
nato con 1 loro capigruppo.

continua a pagina 5

INDAGATA ANCHE LA LEGALE

«Manipolarono
Alessia Pifferi»
Sotto inchiesta
le due psicologhe

«Io, Cocht, Jannacci: che bella vita`] D accontare la mia vita è«lt stato come ascoltare un
Ma penso sempre a mia moglie» altro — dice Pozzetto —, Cachi

Jannacci, l'infanzia... E poi c'è
di Giorgio Terrazzi sempre mia moglie». =. r .gna 23

IL CAFFÈ
di Massimo Gramellni

I1 
er tanti di noi, la vista delle due ma-
glie numero n sulla bara di Gigi Riva
ha riaperto l'album dei ricordi di un

tempo che fu: non migliore, sarebbe pre-
suntuoso affermarlo, ma diverso. Un tem-
po, tanto per cominciare, dove l'ala sini-
stra aveva quel numero n, l'u. Nei cortili
della nostra Infanzia lo riproducevamo
con pezzi di stoffa odi scotch, e le gambet-
te degli i, cuciteci incollate che fossero, ri-
manevano sempre un po' storte. R numero
indicava il molo e quasi il carattere di chi
lo indossava. Nel caso di Riva, la coerenza
tra numero, molo e carattere risplendeva
assoluta. Eraun mondo semplice e chiaro,
dove chi portava l'u faceva l'ala sinistra,
non altro, ed esultava alzando le braccia al
cielo, non esibendosi in coreografie prive
di spontaneità. Un mondo dove potevi in-

La maglia numero 11
dossare la stessa maglia tutta la vita
perché ci slavi bene dentro, e la possi-
bilità di guadagnare un po' o anche
molto di più del tanto che già guada,
gnavi non era motivo sufficiente per
andare altrove. Un mondo con meno

ego e perciò areno invidia: da calciatore,
Riva non alzò mai Ia Coppa detMondo, ma
nelle foto di Berlino 2006 appare felice e
orgoglioso come un papà. Poi, quando la
Nazionale rientrò in Italia e alcuni politici
che l'avevano dileggiala vollero mescolarsi
al trionfo del Otto Massimo, lui scese dal
pullman, prese la sua valigia e se ne andò.
Senza dire una parola, ma con un gesto

che oggi varrebbe più di mille tweet, se so-
lo si trovasse ancora qualche numero  ca-
pace di l'arto.

rmvoilness,5£M9,V

di Luigi Ferrarella

er il caso di Alessia Pifferi,
I che lasciò morire la figlia
Diana di tS mesi, sono finite
sotto inchiesta per
favoreggiamento e falso
ideologico due psicologhe del
carcere di San Vittore Indagata
anche la sua legale. ti pm: «E
stata manipolata». Perquisite
le case delle psicologhe che
avrebbero suggerito il vizio di
niente come tesi difensiva e
manipolato alcuni test

a pagina 19

D. PROCURATORE VIOLA

«Milano, più pm
contro le violenze
sulle donne»
di Giuseppe Guastella

at Milano più magistrati
«rI per combattere la
violenza sulle donne—dice
Marcello Viola, a capo della
Procura —. Bisogna inoltre
aumentare la vigilanza
sull'incrocio tra criminalità
economica e alcune presente
in città della criminalità
organiccata».

a pagina 21
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♦ Il mattinate "Ore 11"
Sopra, il documento diffuso ieri
dallo staff di Palazzo Chigi, A destra,
Giorgio Meloni e il sottosegretario
Giovanbattista Fazzolari

La velina nera
Nuovi attacchi di Palazzo Chigi a Repubblica. L'accusa nel bollettino inviato a ministri e parlamentari: ci fa la guerra
E in aula la premier avverte Stellantis: penalizzato chi delocalizza. La replica: investiti miliardi, gioviamo all'economia

Schlein: Meloni contro la stampa ma tace sulla Sanità, imita l'Ungheria

I
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I giochi velenosi
dello Zar Putin
con la Nato

dia Vira Pllixk skaja
•

Evera che Putin sista
preparando alla guerra con

le Repubtilirlie li ululoéela
Natale La quesi ione  al .4-•n tro
delle discussioni di pulitici,
giornalisti ed esporli u n li lari.
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Seydou Sarr:
Hollywood fa paura
preferisco Fregene
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Il manganello
sovranista

di ll'IHSSiD1( r~riannini

C ougrandesprezzodei
pericolo e del ridicolo, Giorgia

Meloni e i suoi Fratelli stanno
mostrando agli italiani cosa sia e
(mite funzioni la "capocrazia" che
hanno in lesta per <mesto Paese. Lo
sgangl ier alo attacco della premer-
a Repubblica. per interposto
editore, tradisce la sua idea
malsana di Stato Padrone e la sua
dottrina Mila-rate del Potere, Rivela
ima gcsl:ione propriet;nia del
governo e dell'amen basi razione.
Riflette una visione gregaria
dell'economia e dell'in formazione.
Ma non bastavano le accuse
M-cinesehe ché lá presidenteüel,
consiglio ha lanciatodafle
telecamere complici di Rete
Quattro, Non erano sufficienti le
critici le surreali a questo giornale
sulle privatizzazioni,
Inopiriatanren I e e
strumenta Mal te collegate
alle strategie indi sb riai idei
proprietario del gruppo Credi,
.lohn rlkail.

y rnnCiruua re pagina 25

Palazzo Chigi, nel dispaccíu invia-
to a ministri e parlamentari di l'al,
attacca Repubblica. "II giornale -i
fa la guerra,. si legge vici ulalVolale
Ore. 11. La premier, duranlr' il Qne-
shunTinse alla Camera, ,mlu.tStel-
lanlis: non fa gli nneressi naziona-
li. La replica: l'azienda alma dato un
l'ode runtrilml.o alla bilancia lt1111-
merctale,3. Schlein: «Meloni ha av-
viato o la campagna ci' Unglieriaoo.

di Ciriaco, Vecchio e Vitale
' al/epedglne,2r.

Il r('gleic( ll n(lniti'l/'Cl

La rete di Fazzolari
per mettere

i media nel mirino

diAntonioFraschilla
oa pagina 3

Valditara membro
di un centro
anti-abortista

di Lorenzo De Cieco
• a pa inalll

ß ~ AMAMICI ,'~ ~ ~ 
r.

~~~~ / 
t, l

F1611R ÑE CHE
driuyAlgn

PIZZARDI
EDITORE_

INSIEME A TE AIUTA

E nte
Nazionale
Protezione
Animali

ANIMqIi

ll caso !lontani in edicola

I sindaci si arrendono
a Fleximan, il killer
degli autovelox

dal nostra ha. iala
Massimo Pisa rr pagina 1$

Sul Venerdì
Oltre il giardino

l'orrore di Auschwitz
rvdM00142 Rana. viaCllAalam C°I°mb°, g0
Tel 00/40821. Faa06/49822923 - Spd CM.
Poq.,Ait 1, legga 4ó/04 del 22j02j2004-Reca

C°ndeipindarhdlpubblldtá:A MälaalliaC.
Milano "-VR F. Aperti. a- tel. 02/514490
e-R1hll.WbblltlbYdnRmanl:ll

Predi dl medita all'estero F,encm, Monaco f,.51uvanbd 3,00
-Greca €3.S0'. Crea af3.00-irruea Pagane CRf 330
- SY yva Fiere meë Tedesca CM 4,00

eá

1
9
8
1
9
6

Quotidiano

Pag. 33

Tiratura: 146.164

Diffusione: 133.723
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"Ho trovato le canzoni inedite
di mio padre Ivan Graziani"
LUCADONDOG71-PAGINA32
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Mcl ,nroe: Djokovic teme Sinner
l'Arabiavuole mangiarsi il tennis
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Solclvri claFerrari degli Oceani
"Sarà un missile tra le onde"
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CON LE NUOVEREOIONITAGIIO DELLE RISORS E AG LI OSPEDALI IN METÀ PAESE. SCI-ILEIN ACCUSA: QUES'T'O GOVERNO È LETALE

Autonomia, sanità a rischio
Privatizzazioni, Meloni attacca di nuovo Stellantis. La replica: "in Italia investiti miliardi"

ILCOMMENTO

IL PENSIERO UNICO
DELLA PREMIER

MARCELLO SORGI

Per la seconda volta
in tre giorni la pre-

mier Meloni è tornata
ad attaccare le impre-
se che si trasferiscono
all'estero, promettendo provvedi-
menti di legge per sanzionare chi
lo fa. Le critiche, non è un mistero,
sono rivolte a Stellantis, la multi-
nazionale che ha tra í suol soci
E-xor, le famiglie Elkann e Agnelli,
i marchlFiat e Chrysler. e acuifari-
ferimento anche la proprietà del
gruppo Gedi, editore di Repubbli-
ca. La Stampa e altre testa le. La po-
lemica è stata innestata da articoli
sul piano di privatizzazioni, cioè
di vendite parziali di aziende di
Stato, da cui il governo intende ri-
cavare 20 miliardi di euro che con-
tribuirebbero ad aggiustare i conti
pubblici. Una scelta possibile, in
qualche caso frequente pure in
Paesi divelsi dal nostro. -PAaNA29

IL RACCONTO

Elly in Parlamento
s1nce il primo round

ANNALISACUZZOCREA

Llly Schlein esceil 
dall'aula di Monte-

citorio con l'aria del gio-
catore tenuto a lungo
in panchina. Quello
che entra, segna, i compagni lo
guardano come avesse fatto il mira-
colo e gli si fanno intorno festanti,
Alla Camera è andata - insospetta-
bilmente-così. E perla prima volta
dopo settimane di divisioni e vele-
ni, i deputati del Partito democrati-
co hanno guardato con occhi nuovi
la segretaria. Come per dire: «Ma al-
lora può farcela davvero:-PAGINA3

BARONI, BRAVETTI,CAPURSO,
CARTABELI.OTTA, MONTICELLI

La Lega cerca di con ere ai ripari
sui costi dell'Autonomia differen-
ziata. I "livelli essenziali delle pre-
stazioni" (Lep) potrebbero costa-
re tra 80 e 100tniliardi.-PAGINE8-1a

Ronzi: così si mlpisce
la libertà d'impresa

Alessandm Barbera

LE ANALISI

La riforma non ferisce
la Costituzione

SerenaSileoni

Ma si calpesta
il diritto alla scuola

Chiaraàaraceno

L'ATTORE FRANCESE: LA MIA VITA E FINITA, VOGLIO MORIRE

La notte di Alain Delon
DANIIA CBCCARELLJ

Quel mito imprigionato nel passato
GIANLUCANICOI.ETTI

TT ',uomo più bello del mondo non vuole sopravvive-
re oltre alla sua naturale decadenza. Alaïn Delon

è afflitto dagli strascichi di un ictus. -PARNA29

STEPRANECAROPIALE-401015:20601SViAGET7YI5A6E6.

IL RETROSCENA

House of Confindustria.
la sfida.Or'tiirú-Uar•rone
FEDERICOMONGA

~} embra, fatte le debite propotzio-
I; ni, tasche svHouse of Cards.Nelle
segrete stanze di Confindustria Gozzi,
Ganone, Orsini e Marenghi contano
chili appoggiae chi no. -P5115526

L'ULTIMO SALUTO

Quelli che Gigi Riva
"Per noi eri l'Azzurro"
GTULIAZONCA

U-fila bara davanti al mare al tra-
monto e non c'è una singola per-

sona i trentamila presenti al fune-
rale di Gigi Riva che non abbia gli

invasi dalle lacrime. Quando gli
ultras si infilano gli occhiali anche
se la luce ormai è bassissima e gli al-
tri si abbandonano a vari gradi di
commozioni, Riva fa i
quello che gli è riuscito I
per l'intera vita e sem-
bra essere ancora un
suo potere: unisce. A si- "a
nistra gli Sconvolta con le felpe scu-
re e le sciarpe alzate, a destra il resto
della città e della Sardegna e gli spa-
zi sono divisi dalle transenne, da un
latoe dall'altro della basilica di Bo-
naria, riempita per l'ultimo saluto al
campione che resterà per sempre.
Realtà separate, nonostante la so-
lennità dell'evento e un certo rispet-
toreciproco- GUCCHERI-PAGINE2AE25

GNN

IL MEDIO ORIENTE

Restare democratica
ed essere ebraica
la scelta ta non rinviabile
della mia Israele
GABRIELE SEGRE

più di 100 giunti dall'inizio del
_ti conflitto, lequestionidteagita-
no il Medio Oriente noti appaiono
così differenti da quelle del giorno
preced ente l' attacco. - PAGi N A IS

IL SONDAGGIO

Così l'estrema destra
marcia sull'Europa
MARCO BRESOLIN

Un Parlamento europeo con
più forze ami-sistema, me-

no attento a difendere lo Stata di
diritto e con nn maggior numero
di membri filo-russi. Un Parla-
mento europeo più sbilanciato
verso destra. Quella estrema. E
lo scenario prospettato da uno
studio dello European Council
onForeign Relations. -PAGINAIN

L'INTERVISTA

Bruck: "Smettete
di dire voi ebrei"
LUCAMONTICEI.I.I

Jlinehé avròla for-
zadiparlarerac-

conterò ai giovani la
mia storia. lo vado
avantiperché la me-
moria e fondamentale, vitale. An-
che solo salvare la coscienza di
dieci ragazzi significa chela mia
esistenza non è stata inutile, Edi-
ta Bruck scrittrice, sopravvissu-
ta ai lager nazisti, continua a por-
tare nelle scuole la sua testimo-
nianza per non dimenticare l'or-
rore della Shoah. -PU315E30E31

13UO\( ;1011 \10 Se questo è progresso L RI

Un uomo sta per essere giustiziato in Alabama attraverso
un sistema innovativo e umanitario: l'applicazione ditino
maschera attraverso la quale respirerà azoto, perderà co-
scienza in pochi secondi elavita in pochi minuti. Ne avevo
già scritto qui mesi fa, quando l'introduzione del sistema
innova tivoe umanitario era stata deliberata: da un paio di
secoli almeno, l'usino cerca il modo difarfuori l'uomo sen-
za rroppe implicazioni teatrali esgradevoli: urladiterrore
e dolore, scempio di carni, fiumi di sangue. Per questo si

  escogitò il colpo secco della ghigliottina. e la fabbrica del-
  lo stenninionazista pensò, naturalmenteper ragioni uma-
  utane, come disse il comandante di Auschwitz, allo Zy-
  ldonR, gas piùrapido ed efficace di quello discarico delta-
 , mion fin h riversato nelle camere della morte: Oggi che

aspettiamo l'esecuzione della sentenza umanitaria -si in-
tenda umanitaria soprattutto per il carnefice, a cui si ri-
sparmia lo strazio del condannato e rende il suo compito
di giudice e di boia più vicino a una pratica di carte bollate
-mi è venuto in mente un racconto di Franz Kafka. Si inti-
tola Nella colonia penale. Il patibolo è un macchinario de-
stinato allo spettacolo dell'ammazzare, e così fu per seco-
li: l'agonia e il pubblico. E c'è un momento in cui lo sguar-
do del morente incontra quello dell'uccisore e lì si compie
lo scandalo sommo, dei giudicato die giudica il giudice.
Niente è più insopportabile. Cosi si abolisce rutto, si aboli-
scono gli spettatovi e si abolisce il supplizio: nessun pati-
mento nessuna passione. Urieutanasia imposta e lo smal-
timento del rifiuto umano. Paresi chiami progresso.

Un cammino per
tutte le stagioni !
115 km a tappe

tra natura, Acqua
Boschi e Cultura
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